

**学園教育目標 発見し、はぐくみ、かたちにする学びの広場**  
**めざす人間像 よりよい未来を共に創り出す人間**

## 幼小中一貫教育実践研究発表会を終えて 今附属に求められていること

副校長 末永 勝明

去る11月2日(金)に平成30年度幼小中一貫教育実践研究発表会を開催しました。この発表会は附属幼稚園、附属山口小学校、そして本校の山口大学教育学部山口地区附属三校園が幼小中一貫教育の実践についてその取組を発表するものです。当日は県内外から500名を超える先生方のご参加をいただきました。午前中は保育、授業を公開し、また、午後は保育や各教科に分かれての分科会を行い、さまざまな視点から貴重なご意見をいただいたところです。



ところで、昨今、国立大学の附属学校において、そのあり方が問われていることは多くの方がご存じではないかと思えます。昨年8月には文部科学省の調査研究協力者会議のひとつである「国立教員養成大学・学部、大学院、附属学校の改革に関する有識者会議」から附属学校の改革についての報告書が出されました。そこには公私立とは異なる国立大学附属学校としての存在意義・役割・特色を明確にしていくことが課題であるとの指摘があり、モデル校としての役割が問われるとともに、地域のニーズに沿った柔軟な取組や公立学校等で活用できる教育・研究の成果の還元が求められています。

文部科学省が示す附属学校設置の目的は「附属する国立大学、学部における児童、生徒、幼児の教育または保育に関する研究に協力し、当該国立大学、学部の計画に従い、学生の教育実習の実施にあたる」ことです。それに応じて附属学校の使命・役割としては、①「実験的・先導的な学校教育」、②「教育実習の実施」、③「大学・学部における教育に関する研究への協力」の3つがあげられています。①の「実験的・先導的な学校教育」については「地域における指導的・モデル的な学校としての取組を行うこと」が記されています。有識者会議において指摘されているモデル校としての役割や研究の成果の還元とはまさにこのことです。

2日の朝、小学校の体育館で行った実践研究発表会の全体会には、会場に入りきれないのではないかとと思われるくらい多くの先生方にお越しいただきました。開催する側として、これほどうれしいことはありません。しかし、一方で、これだけ多くの先生方に来ていただいているが、果たして満足していただけたらどうかということについて問う必要があります。現在参加者の方々からいただいたアンケートをまとめているところです。「地域のニーズに応えるような実践ができているだろうか。附属の保育、授業が参加者の先生方にとって、今後それぞれ学校での教育活動の参考になるだろうか。」地域の学校に貢献すること、それが今、附属に強く求められているのです。



当日の運営ではPTA役員の保護者の方々にも駐車場での誘導や受付などさまざまなところでご協力をいただき、ありがとうございました。

# 合唱祭『ともに』♪♪

10月25日(木)に山口市民会館にて合唱祭を開催しました。各学年の優秀賞は1年D組、2年C組、3年A組で、最優秀賞は3年A組でした。合唱祭に向けて取り組む中で見てきたそれぞれの学級の成果と課題をこれからの学級づくりにいかしてほしいと思います。

## 『仲間とともに』 3年D組 藤井 愛子

今年の合唱祭のテーマは「ともに」でした。合唱祭の練習期間中、私は「ともに」を感じる場面に多く出会いました。私はこの合唱祭を通して、仲間とともに一つのことを創り上げる楽しさを学びました。合唱は、一人ではできません。仲間がいたからこそ完成することができたのだと思います。「ともに」は、終わりのないものです。合唱祭で学んだすべてのことをこれからの生活にいかしていきたいです。



## ♪山口市合同音楽会♪

11月6日(日)に山口市民会館で山口市合同音楽会が行われました。3年生の堂々とした歌声が広いホールに響き渡りました。

「IN TERRA PAX～地に平和を～」  
指揮「大石 光翔」 伴奏「西村 凜」

「リフレイン」

指揮「上田 康誠」 伴奏「江・賢人」

## 弦楽合奏部 西村 優君

『日本学校合奏コンクール グランドコンテスト』

僕達弦楽合奏部は、この度、郡山市であった全国大会で金賞を受賞することができました。今年度は部活動時間の縮小で思うように練習ができませんでした。部員一人一人が練習の精度を上げ、意識を高めた結果、得ることができた賞だと思います。大変な思いをして取り組んできたことが評価されたことは本当にうれしいことです。今後は、この経験を学校生活にいかし、そして次の後輩につなげていきたいです。



## 合唱団 富金原 凜子

『全日本合唱コンクール全国大会』

私たち合唱団は、初めて全国大会に出場しました。家族や地域の方を始め、たくさんの方々からの応援を胸にステージでは私たちが全力で歌を歌いきることができました。また、他校の演奏はとても美しく、たくさんの事を学ばせていただきました。私たち合唱団にとって全国大会出場、そして全国大会までの練習は、一生の宝物になりました。私たちの合唱をもっとたくさんの方に届けられるようにこれからもがんばります。



## 12月の予定 部活動終了17:00 最終下校17:15

4日(火)3年三者懇談(～7日)

10日(月)生徒会役員選挙

13日(木)生徒集会

18日(火)・19日(水)保護者懇談会(希望者)

20日(木)全体学活

21日(金)冬季休業

23日(日)天皇誕生日

24日(月)天皇誕生日振替休日

27日(木)迎春準備(2年生)

31日(月)閉庁



